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□目標を上回る ■ほぼ目標どおり □目標をやや下回る

□目標を大幅に下回る

[説明]

点 検 評 価 ・前年度比 ３団体増加

□拡充 ■継続 □廃止検討 □その他（ ）

課 題 及 び ［具体的な課題及び取組］

今後の取組の ・事務事業の一元化により平成 年度から公民館事業に統合21

方 向 性 ・若い世代のニーズに即した講座開設等の検討

○ 「働く婦人の家」は１９７２年の「雇用分野における男女の均等な

」 。機会および待遇の確保等に関する法律 に基づいて設置されています

これまで、女性の学習や社会参加の総合拠点として重要な役割を果た

してきております。また施設の活用率も大変高いものがあります。

名称は、上記の法律に基づいて命名されたもので、これの変更は難

しいと思われますが、男女共同参画社会が叫ばれている今、現在では

ピンときません。

全国的には、男性をも対象にした「男女共同参画センター」等の名

称も見られ、地方分権がいわれているさなか、現代にマッチした魅力

学識経験者等 ある名称が考えられないでしょうか。

の 意 見 ○ 利用できる時間をできるだけ拡幅し、働く女性の利便性に配慮し、

利用者が固定化しないようにしていることは評価できます。

○ 「働く婦人の家」は、女性の就労支援のための行政や企業への働き

かけ、若い母親や外国人女性への支援、乳ガン撲滅キャンペーンなど

の女性の健康問題、顕在化しにくいＤＶ、セクハラなど、女性の人権

に関する問題など、取り組むべき課題は山積しております。

しかし、限られた財政や職員の状況下では、ある程度事業を限定せざ

るを得ない事情があることも理解できます。

○ 上記の条件を少しでもクリアするためにも、関係施設や機関とネッ

トワークを構築し、施設・情報・人材等交流を検討してみる価値があ

るのではないでしょうか。

これからは、他の機関との連携と事業への市民の参画が不可欠なも

のと考えます。そのことによって、質的にもより高い事業になってい

くのではないでしょうか

また、学校との連携を図り、道徳の時間（ジェンダーや性差別）や

調理実習等への講師派遣や情報・資料提供など積極的な取り組みも期

待されます。



- 32 -

○ プログラムも、①主婦の視点から、②母親の視点から、③就労婦人

の視点から、④男女の関係の視点から等考え、活動の展開も実習、見

学、相談、講演等が考えられます。

□ 講座数・回数、登録グループ数、利用者数などにおいて一定の増加

が見られ、評価することができる。

□ 目標値としては、登録グループ数だけでなく、講座開設数や利用者

数等も含めていただきたい。

□ 点検評価の項目の説明部分では、講座開設や利用者増に向けた取り

組みなどについても触れていただきたい。

□ 男女共同参画社会を目指す点で、どのような活動が行われたのかを

示していただきたい。
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【スポーツ振興課】４４４４ 市民体育市民体育市民体育市民体育

（（（（１１１１））））スポーツスポーツスポーツスポーツをををを楽楽楽楽しめるしめるしめるしめる環境環境環境環境をををを整整整整えるえるえるえる施 策 の 項 目

方 針 ・ 目 標 生涯スポーツを進めていくため、総合型スポーツクラブの設立支援、

学校体育館の開放やスポーツ教室の開催のほか、スポーツ大会の支援や

スポーツボランティアの育成を行うなど、スポーツを楽しめる環境を整

える。

目 標 値 ①総合型地域スポーツクラブ新規設立数 １=

②学校体育館夜間開放利用者数 １０，０００人=

※平成１７～１９年度・３ヶ年平均利用者数

③市民スポーツ教室等参加者数 ４，６５０人=

※平成２０年度能代市生涯学習関連事業における参加予定人数

④体育協会（加盟団体）運営事業（教室等）数 ５教室２事業=

※当初予算における委託計画内容

①能力や興味・関心、ライフスタイルに応じたスポーツ環境を提供し、

日常的なスポーツに対する地域活動の活性化を図ることから、二ツ井

地区における総合型地域スポーツクラブの活動支援を行い、平成２１

年３月１４日設立に至った。能代地区の常盤の里スポーツクラブ（平

成１９年２月２７日設立）とともに、更に活動支援を進める。

②施設の有効利活用を図り快適なスポーツ環境を地域住民に提供するこ

とから実施している４校の学校体育館夜間開放事業については、前年

度比５６５人の増（19/10,690人・20/11,255人）となっており、重要

な活動施設として機能している。特に夜間については、他の公共施設

に置いて飽和状態であることから、学校と利用者の相互理解に努め、

事業継続を図る。

③ニーズや能力に応じた活動の場の確保や多彩なプログラムを提供し継

事 務 事 業 の 続的なスポーツ活動の整備を図ることから、スポーツ教室や各種大会

実 績 を開催した。前年度の開催内容・日程等の参加者意向を調査し、今年

度に生かしたところ、前年度比８２人の増（19/3,869・20/3,951）で

あった。ますます多様化・高度化するスポーツニーズに市民要望を把

握し対応する。

④市民のスポーツ振興の機会を拡充するため、ＮＰＯ法人能代体育協会

と連携を図り、上記スポーツ教室やニュースポーツの普及大会等の運

営を委託した。
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□目標を上回る ■ほぼ目標どおり □目標をやや下回る

□目標を大幅に下回る

[説明]

点 検 評 価 １．二ツ井きみまちスポーツクラブの総合型地域スポーツクラブ設立支

援が有効であった。

２．各種スポーツ教室等の開催により、より住民要望に添ったスポーツ

ニーズを捉えることができたか、より充分に効率的・効果的な提供が

できたか、今後、分析を要する。

３．各種事業開催にあたり、民間スポーツ団体（ＮＰＯ法人能代体育協

会や総合型地域スポーツクラブ、体育指導委員会）主管による運営の

方向付けがなされた意義は大きい。

□拡充 ■継続 □廃止検討 □その他（ ）

［具体的な課題及び取組］

課 題 及 び １．各種スポーツクラブの活動は多彩であるが、旧能代本庁地区には包

今後の取組の 括的な（総合型）クラブがない。民間スポーツ団体を主管としたより

方 向 性 主体的なスポーツ教室等の企画・運営を支援し、市街地における総合

型地域スポーツクラブの設立を目指す。

２．効率的・効果的な施設利活用を進める上で、学校体育館夜間開放事

業の常駐管理人を廃止し、利用団体による自主的運営を図る。

． 、３ 各種教室・事業に参加の市民によるアンケート調査を引き続き行い

魅力あるプログラムの提供を行う。

４．ＮＰＯ法人能代体育協会に引き続き事業の委託及び施設の管理委託

を進める。

○ スポーツの場を既存の施設に限定せず、風の松原や米代川等、広く

野外活動にまで含めて計画・実践されており、市民のニーズが多様化

してきている昨今、いつでも、どこでも身近にスポーツに親しめる条

件を整備することは、活力あるまちづくりの観点からも大きな意義が

あります。

学識経験者等 また、スポーツ振興は、市民同士の連帯感を育み、地域のコミュニ

の 意 見 ティ化を促進し、魅力ある能代を創出するうえからも重要視されるべ

きものと考えます。

平等性と機会均等を保障しながら、いつでも、市民のだれでもが、

気軽に多様なスポーツを楽しめるように配慮することが、スポーツ振

興課の基本的な役目と考えます。

○ 施設借用の手続きも以前より簡略化され、職員の応対も好評です。

○ 能代市には総合体育館など全国に誇れる施設もありますが、他の市

町村からみて見劣りのする施設もあります （例－落合のテニスコー。

ト～今ではほとんどが全天候型のオムニコートになっています ）。
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利用者負担の原則から、多少の借用料が値上げされてもよいので、質

の高い施設を市民に提供していただければと願っています。

計画的に整備されることを期待します。

○ 各町内にある児童公園も、子供達のスポーツ活動の場としての役割

も担っています。他の課と連携を図りながらスポーツ施設としての整

備も必要です。

なお、主に利用するのは子供達ですので、親子や地域住民との世代

間交流の機会として、公園の草取りや清掃等を働きかけてもよいので

はないでしょうか （全て行政任せにしないで・・・）。

○ 高齢者の拡大に伴い、高齢者のためのスポーツ事業拡大や高齢者優

先利用時間の設置は、今後の検討課題ように思われます。

○ 企画立案の段階から参加する体育指導委員会の役割はすこぶる大き

く、より質の高い運営を可能にするためにも、その役割遂行は大いに

期待されます。

□ 利用者増、参加者増等に向けた取り組みが計画的に行われており、

高く評価できる。

□ 目標値に、各種体育施設の利用者増や、施設の充実、スポーツクラ

ブの団体数・構成員数の増加等が掲げられてもよいように思う。

□ 体育館の利用者数が落ちているようなので、この点での対応を期待

したい。


